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各界
反應

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：就民陣計劃15日舉行集會及遊行，警方
昨日指出，在過去三個月，原本和平、理性的遊行集會輕易遭暴力示威者騎
劫，並在短時間內演變成暴力衝突；加上有網民將9月13日訂為回應訴求的
死線，揚言行動會升級，有理由相信激進示威者會假借當日活動作出暴力行
為，因此已就民陣的申請發出反對通知書。

【香港商報訊】記者何加祺報道：對於連日來網上
不斷有謠言指在8月31日太子站事件中，有人失蹤及
被打死，消防處昨日強調，不會隱瞞死傷者數目，並
向全港市民保證，當日並無見到死亡個案，當晚處理
的7名傷者，全部都是清醒送院。

消防處昨日就 「831太子站」事件召開記者會，副
消防總長（總部）陳慶勇表示，立法會議員毛孟靜日
前所提供的相關行動紀錄為內部文件，由於包括慣用
術語等，錯誤解讀或會引起誤會。他說，該文件只是
撮要，但承認與完整的行動紀錄合。

絕不會隱瞞死傷者數目
陳慶勇表示，在各種事故中，消防員及救護員願意

冒自己的生命危險拯救他人，即使是 「已知死亡個
案，我們都會竭盡所能，將他們的遺體帶回安全地
方，這是我們對生命的尊重，我們的同事絕對不會隱
瞞死傷者數目」。他又強調 「我們無可能見到有死傷
者無被好好照顧而我們走去」，重申消防處人員並
無看到死亡個案，當時處理的 7 名傷者都是清醒送
院， 「這是消防處對香港市民的保證」。

他指出，當晚收到救援請求的時序，第1宗事故在
當晚10時49分，消防處接到市民來電，指從電視直
播畫面看到有人在太子站內被打傷，救護車於晚上11
時31分到場，當時太子站已封站。

第2宗事故發生在晚上10時56分，太子站內據報有
3人被打傷，有救護員在晚上11時17分到達太子站E

出口，至11時20分進入站內；救護員於
11時24分接觸到1名女士報稱受驚，該
女子其後簽署不需要送院的文件，並於
11時31分離開太子站。他續指，救護指
揮點人數時並不包括該名女子。

第3宗事故於晚上10時57分，太子站
接報有車廂冒煙，消防確定為二級火
警，並於晚上11時01分到場，11時06分
入站，在月台未有發現火警，但看到現
場有傷者，而隊中有先遣急救資格的成
員，故改為照顧月台上的傷者。第4宗事
故則於當晚11時05分接報，其後確定為
「涉及大量傷者的事故」，救護車與指

揮官在11時17分到B1出口，港鐵站當時
已封站，經與警方協調後，在11時半進
入站內。

已作出當時最佳選擇
陳慶勇說，當日警方評估太子站附近一帶有群眾聚

集，有示威者叫囂、掘磚，亦有搶犯的風險，考慮到
傷者安全和受傷情況，才接受警方建議，安排港鐵特
別列車，送太子站的傷者到荔枝角站，再送院治理；
他認為這個安排在救援角度並不理想，但已經是當時
最佳的選擇。

消防處副救護總長曾敏霞表示，當晚由11時半到凌
晨12時半，在太子站月台只有1名見習救護主任和18

名消防員在場，當晚警方不止一次向救護員表示當時
月台沒有傷者；經過協調後，到場增援的另一批救護
員才到達月台。她又引述警方表示，當時警員指月台
沒有傷者是因溝通出現問題。

至於為何當晚的傷者人數，經過多次更改後，由10
人受傷改為7人受傷，她指出，因最初只有1名見習救
護主任到場點算人數，而他並沒有帶 「檢傷分類卡」
入站，加上傷者當時亦有移動，導致點算出現困難，
亦不排除重複點算，故才出現 「10變7」的情況。

【香港商報訊】記者邱媛媛報道：香港
中華總商會昨午舉辦 「建國 70 載 國家所
需 香港所長」午餐會。中央政府駐港機
構代表、香港特區政府官員、香港工商界
及社會各界人士等逾300人出席活動。

中華總商會會長蔡冠深致辭表示，當前
環球政經局勢複雜多變，保護主義、單邊
主義抬頭，各方更需要攜手努力，堅持按
高標準、惠民生、可持續的發展目標推動
「一帶一路」建設，構建全球互聯互通夥

伴關係，為環球經濟發展注入更多正能量
和新機遇。

籲止暴制亂聚焦經濟民生

商務及經濟發展局局長邱騰華發表主題
演講時指出，改革開放、加入世貿組織、
「一帶一路」倡議是國家高速發展三個重

要節點。香港在這三個階段擔當重要角
色、發揮不同作用。香港在國家改革開放
階段一直發揮先行者和投資者角色，憑
勇於嘗試、承擔風險的精神，將香港優勢
植根內地，實現雙贏。未來香港在參與
「一帶一路」市場必須朝五大方向：一

是敢於創新、冒險、嘗試的精神；二是進
一步向外拓展廣大的市場發展空間；三是
時刻保持危機感，積極裝備和鞏固自身優
勢；四是擁有廣闊的國際視野和發展願

景；五是積極按國家需要發揮香港優勢，
為拓展海外市場爭取更多合作和策略夥
伴。

外交部駐港特派員公署副特派員楊義瑞
發表題為《融入 『一帶一路』建設，共促
香港浴火重生》的演講。他強調，香港是
「一帶一路」建設的重要節點，也是粵港

澳大灣區建設的主角。香港工商界最了解
香港的獨特優勢與 「一帶一路」、粵港澳
大灣區的機遇所在。希望大家站出來發
聲，呼籲香港社會止暴制亂、恢復秩序，
重新聚焦經濟民生發展，同舟共濟，走出
困境，為香港繁榮穩定作出貢獻。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：對於美國國會議
員提出法案，要求美國政府改變對港政策，商務及經
濟發展局局長邱騰華表示，有百分之一百的自身利益
做好在 「一國兩制」下維持高度自治的工作，這不需
要其他政府參與或給予意見。他重申，香港的經貿地
位其實是由《基本法》賦予。《基本法》第 116 及
151條說明香港可作為高度自主的獨立關稅地區及貿

易單位，亦賦予香港在世貿組織內享有單獨成員的地
位，因此本身這地位並非任何一個國家單方面的施
予。

昨午出席中總的午餐會後，邱騰華被問到有否評
估美國如通過《香港人權與民主法案》對本港經濟
的影響時回應說，美國對香港的經貿政策一直源自
1992 年的《美國——香港政策法》，該法案訂明香

港若能維持高度自治，美國會維持對香港的政策，
這反映美國自身在香港的利益。美國與香港貿易每
年順差為330億美元，相信美國商人和企業會就相關
政策向其政府反映意見。

他說，貿易往來是互惠互利，經濟成果更非由單
方施予，任何國家考慮對港政策時都會考慮本身情
況。

警察公共關係科總警司謝振中、警察公共關係科高
級警司（媒體聯絡及傳訊）江永祥、有組織罪案及三
合會調查科高級警司李桂華、行動部警司方志堅及中
區警區署理助理指揮官（行動）郭進傑，昨日下午在
警察總部舉行記者會。就警方向周日的集會及遊行發
出反對通知書，郭進傑表示，過去三個月的大部分時
間，原本和平、理性的集會遊行會被暴力示威者騎
劫，他們會使用鋼珠、磚頭襲擊警方，並大規模使用
汽油彈、氣槍、削尖鐵枝等武器，嚴重威脅在場人士
的安全

激進示威者以和平者作擋箭牌
他續說，在過去數星期，激進示威者大規模破壞公

物、肆意堵路、破壞交通燈，近期有人刻意針對地鐵
站進行破壞，影響其他人的正常生活，期間甚至波及
無辜市民，只要有人與示威者持不同意見，便會遭毒
打及禁錮，反映激進示威者已融入和平示威者中，利
用他們作擋箭牌做非法行為。

對於有人將 13 日訂為回應訴求的死線，表明死線
過後會將行動升級，郭進傑指出，由於主辦單位呼
籲激進示威者及和平示威者一起出席集會，藉此向
政府施壓，故有理由相信激進示威者會作出暴力行
為，決定發出反對通知書。據悉，民陣已提出上
訴，公眾集會及遊行上訴委員會將於今日下午舉行
聆訊。

未來會按需要舉行記者會
警方由8月5日開始，逢周一至周五均會舉行每日

記者會，惟11日首次取消。謝振中主動表示，過去五
周，警方都有舉行記者會交代當日過去24小時發生的
重要事件或未來公眾活動，未來會按需要舉行記者
會，無意取消。

謝振中表示，警方於9月10日設立10條反暴力報料
熱線，社會均表示歡迎及支持。他說，過去數日，有
部分市民自發在各區舉行活動，以表達訴求。他指整
體尚算和平，但警方不會鬆懈及會密切留意情況。他
亦指出，部分活動出現不同政見市民發生衝突的情
況，包括有人搶走其他市民電話、肢體衝突、欺凌小
朋友等，警方予以譴責。

就8月31日晚上的 「太子站事件」，對有警員當日曾
向救護員聲稱太子站內沒有傷者，涉嫌阻礙救援工作，
謝振中回應指，事發時太子站已停止服務，警方已設立
封鎖線，因在旺角警署對出有大量暴徒在掘磚，當晚11
時30分已有消防員及先鋒救護員到達站內月台，評估傷
者情況，並要求增援，其後再有救護員抵達售票大堂。
他承認，當時一名駐守警員曾聲稱在其負責範圍內沒有
傷者，但否認該名警員刻意阻礙救援，只是工作理解與
實際情況有出入，在溝通上出現誤會。

近日網上流傳一名身穿警察制服男子耍弄疑似警
棍的片段，江永祥證實，該片段是在去年2月某警署

駐守槍房同事拍攝，強調與最近警方向休班警員發
派警棍無關。他承認片段中警員的舉措不理想，警
方對當值及休班警員使用裝備有嚴格指引，裝備只
可用於工作用途，警員需有合理解釋及對其行為負
責。

警員使用警棍有嚴格指引
對於有人質疑警方過度使用武力，方志堅表示，

在這3個月中，警方難以逐次統計使用警棍的次數，
是基於警方到過不同地方，行動歷時長，暴力程度
高及暴力事件頻繁發生。他舉例，警方每次行動均
會推進1至2小時，警員未必記得用警棍的次數，但
會記錄在何處作推進、期間遇到什麼暴力襲擊而用
警棍等。

方志堅強調，警員使用警棍有嚴格指引及訓練，每

次需要作記錄及由上司監察，強調並非 「無王管」。
警員在使用武力後，若涉及要調查或投訴的案件，或
要上庭作證，有關警員是要解釋使用武力的決定。他
又提及在2014年的違法 「佔中」事件，警方當時以宗
數計算使用胡椒噴劑及警棍的情況，至於近月反修例
事件則會以不同事件計算，初步點算警方在多少地區
的暴力衝突期間曾經使用警棍。

至於被捕人數方面，江永祥表示，對上一次記者會
後，再有2名男子被捕，年齡分別為22及29歲，他們
涉嫌停牌期間駕駛、藏有工具可作非法用途、刑事毀
壞等。此外，1名31歲男子涉嫌於6月10日在金鐘襲
擊警員，昨日已在東區法院提堂；另有2名56歲及58
歲男子，於8月7日清晨在彩虹地鐵站C出口附近，
因意見不同而發生推撞，涉嫌在公眾地方打鬥，案件
已於昨日提堂。

示威者設 「死線」 揚言行動升級

警反對民陣周日集會遊行

何超瓊聯國講話
發正義強聲消防處：831太子站無死亡個案

中總舉辦國慶70周年活動
探討發揮香港所長貢獻國家所需

邱騰華：《基本法》賦予香港經貿地位

警方昨日舉行記者會，對民陣周日遊行發出反對通知書。 記者 馮俊文攝

消防處昨日召開記者會，並指消防人員絕不會隱瞞死傷者數目。
中新社

中總昨日舉辦 「建國70載 國家所需 香港所長」 午餐會。圖為對談環節。
記者 馮俊文攝

【香港商報訊】香港各界婦女聯合
協進會主席何超瓊 11日在聯合國人權
理事會第42次會議上發言，譴責近期
發生在香港的暴力違法行為，呼籲國

際社會譴責極端示威暴徒分子暴力行為。香港各界紛
紛為之點讚，認為她傳遞出鼓舞人心的正能量，向全
世界介紹了香港的真實情況，可讓國際社會對香港情
況作出全面中肯的判斷。

「很正能量，全體香港市民都為何超瓊點讚！」全
國僑聯副主席、中國和平統一促進會香港總會理事長
盧文端表示，香港婦協是極具影響力的組織，何超瓊
用事實說話，對各種謠言進行了反擊，把香港真實情
況告訴世界人民，讓全世界都知道是有人刻意誹謗歪
曲，故意搞亂香港。

盧文端說，被綁架的社會青年、學生並不懂得什麼是
真正的自由和民主，亂港分子對香港的秩序、經濟、社
會已造成很大破壞，香港市民早已不堪其擾，少數暴徒
不能代表750萬香港人。他呼籲香港沉默的大多數站出
來勇敢譴責暴力行為。

香港僑界社團聯會副會長李潤基表示，暴力分子的
罪惡行徑完全傷害了香港的核心價值和國際形象，損
害了香港人民的共同利益，李潤基說，一些不懷好意
的機構和人刻意扭曲真相，造成一種虛假輿論，在某
種程度上造成了其他國家人民對香港的誤解。

「真相不能被蒙蔽和扭曲！希望香港多一些公平正
直的新聞媒體，秉承客觀公正透明的新聞原則，所有
有良知的傳媒人都應負起責任，把香港真相告訴全世
界。」李潤基說。

利國際社會判斷香港情況
港區全國人大代表盧瑞安表示，當前國際社會急需

了解香港的真實情況，傾聽香港沉默大多數的心聲。
「像何超瓊這樣多年來對社會貢獻卓著的成功企業

家，能夠在聯合國的舞台上為香港人發出正義之聲，
是鼓舞人心的正能量之舉。」全國政協委員簡松年
說，要為何超瓊把香港的情況如實帶進聯合國 「點
讚」，因為此舉讓世界看清香港面對的極端暴力，有利
於國際對香港情況作出全面中肯的判斷。


